
                     COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO PARAÍBA - CBH-PB      

 

Instituído pelo Decreto Nº 27.560, de 04.09.2006 - D.O.E. PB, 05.09.2006. 

____________________________________________________________________________________________________________ 

__________________________________________________________________________________________________ 

Secretaria Executiva dos Comitê 

Av. Duarte da Silveira (Prédio do DER) Torre - João Pessoa PB 

Ata da 1ª Reunião Extraordinária Virtual do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Paraíba 1 

CBH-PB, no ano 2022. 2 

 3 
No dia treze de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às 09h00min, realizou-se a 1ª Reunião 4 

Extraordinária do Comitê de Bacias Hidrográfica do Rio Paraíba-CBH-PB, ano 2022, no formato 5 

virtual, plataforma Google Meet, para deliberar sobre a seguinte pauta: 1. Informes da Diretoria 6 

do CBH-PB; 2. Aprovação da Ata da 1ª Reunião Ordinária de 2022; 3. Deliberação sobre a 7 

Comissão Eleitoral (Gestão 2022 – 2026); 4. Escolha dos Representantes do CBH-PB para 8 
participarem do XXIV ENCOB; 5. Palavra Facultada. 6. Encerramento. Após a verificação 9 

do quórum, o Sr. Valdemir Azevedo Pereira (Presidente do CBH-PB) fez a abertura da reunião, 10 

saudando a todos desejando uma boa reunião e passou a palavra para o Sr. Claudio Brandão 11 

(Primeiro Secretario) para fazer a leitura da pauta e passou-se ao item 1. Informes da Diretoria 12 

do CBH-PB, a Sra. Aline informou que a AESA estará realizando capacitação para os membros 13 

de Comitês de Bacia Hidrográficas e membros do CERH sobre o tema “Desenvolvendo o 14 

Sistema de Recursos Hídricos da AESA, ministrado pelo Gerente de Informática da AESA Sr. 15 

Diego Magno. Esta capacitação faz parte do programa Progestão 2022, voltado para o sistema da 16 

AESA, com o objetivo de ensinar como navegar na página/site da AESA e buscar informações 17 

com facilidade, tais como, formalizar processo, solicitar outorga, fazer denuncia e etc. A Sra. 18 

Maraci disse que após receber o calendário de reunião 2022, dos três Comitês de Bacias será 19 

definido a data dessa capacitação e será divulgado nos grupos. O Sr. João Adelino 20 

(Representante da AESA) sugeriu como material o manual de utilização do sistema disponível 21 

no site da AESA e enviar por e-mail para os membros já como material de apoio para consulta. O 22 

Sr. Cláudio sugeriu seguir a Pauta e passou-se ao item 2. Aprovação da Ata da 1ª Reunião 23 

Ordinária de 2022. O Sr. Claudio Brandão disse que a Ata foi enviada com antecedência para 24 

todos os membros e pergunta se alguém tem alguma alteração a fazer, como não houve alteração 25 

foi colocada para a deliberação da assembleia e foi aprovada por unanimidade. Continuando 26 

passou-se ao item 3. Deliberação sobre a Comissão Eleitoral do CBH-PB (Gestão 2022 - 27 

2026), o Sr. Valdemir Pereira pediu ao Sr. Cláudio Brandão e a Sra. Maraci para conduzirem 28 

esse item. O Sr. Claudio esclareceu que o mandato atual se encerra em outubro de 2022 para 29 

tanto, é necessário a constituição de uma Comissão Eleitoral para coordenar o processo de 30 

renovação dos membros do Comitê de Bacias Hidrográficas do Rio Paraíba CBH-PB, Gestão 31 

2022 - 2026, que além de realizar as plenárias no baixo, médio e alto Paraíba, faz também análise 32 

de documentos para sua habilitação com a maior transparecia possível. A Sra. Maraci informou 33 

que a mobilização é feita com visita de técnicos da AESA aos 85 municípios especificamente ao 34 

poder municipal, usuários de água, associações, sindicatos e ONGs. A Comissão é composta por 35 

representantes do CBH-PB e da AESA, sendo três titulares e três suplentes e fez a leitura das 36 

atribuições dos membros dessa Comissão. O Sr. Cláudio Brandão sugeriu que os membros 37 

interessados se pronunciassem, do contrário a Diretoria propõe nomes para apreciação da 38 

assembleia. Como não houve pronunciamento o Sr. Valdemir (Presidente) sugeriu e a Comissão 39 

ficou composta pelos membros: Martinho Aparecido Souza Almeida ((Titular) e Suplente José 40 

Batista Filhos; Valdemir Azevedo Pereira (titular) e Claudia Fernanda Costa Estevam (suplente); 41 

Pedro Crisóstomo Freire (titular)e João Adelino (suplente). Seguindo a Pauta passou-se ao item 42 

4. Escolha dos Representantes do CBH-PB no XXIV ENCOB. A Sra. Maraci informou que 43 

podem participar seis membros por Comitê. Apresentaram-se com interesse em participar do 44 

evento os seguintes membros: 1) Valdemir Azevedo Pereira, 2) Claudio Brandão, 3) Martinho 45 

Aparecido Souza Almeida, 4) Claudia Fernanda Costa Estevam; 5) Tatiana Pontes e o sexto 46 

participante ficou três nomes (Emília, Marlindo e Ruan) para ser decidido pela Diretoria do 47 

Comitê. A Sra. Fernanda perguntou qual foi o critério utilizado para determinar a participação 48 

de apenas seis pessoas por Comitê.  A Sra. Maraci disse que a quantidade foi orientação da 49 
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diretoria da AESA, se a diretoria do Comitê não se sentir contemplada pode conversar com a 50 

diretoria da AESA, justificando a necessidade. O Sr. Valdemir disse que nos outros ENCOB 51 

participavam no máximo dois membros, ele questionou com a Diretoria da AESA e no último 52 

ENCOB teve uma participação de seis membros, o que ele acha um número razoável, mas vai vê 53 

a possibilidade de aumentar esse número. Lembrou também que os participantes não percam o 54 

foco de que estão participando de um trabalho e não de lazer. Continuando passou-se ao item 5. 55 

Palavra Facultada, o Sr. José Batista, disse que nas últimas reuniões não pode participar porque 56 

está muito atarefado com a conferência de gerenciamento de resíduos sólidos e convida a todos 57 

para participarem, também está participando do programa Paraíba mais sustentável (galpão de 58 

triagem) aonde vai acontecer uma conferência com as cidades beneficiarias desse programa, está 59 

coordenando o Meio Ambiente e também a prestação de contas, e agora está dando aula de 60 

Educação Ambiental, mas está à disposição para ajudar ao Comitê. O Sr. Valdemir disse que a 61 

experiência do Sr. José Batista é muito importante, para o Comitê e que  pretende voltar a visitar 62 

todos os municípios e gostaria de levantar muitas situações para se trabalhar, problema no rio são 63 

muitos, cada membro vai levantar os problemas de seu município, para junto a AESA tentar 64 

resolver. O Sr. Danilo justificou sua ausência na última reunião porque estava doente com Gripe, 65 

mas parabeniza o Sr. Valdemir pela eleição à Presidência desse Comitê. O Sr. Ivanildo pediu 66 

permissão para se ausentar por ter outro compromisso. O Sr. Valdemir disse que pretende fazer 67 

uma agenda de reuniões nos municípios, para levantar os problemas e situações que terá início 68 

após conversar com a AESA.  A Sra. Tatiana Pontes parabenizou a AESA, por ter divulgado o 69 

curso EAD de Pagamento de Serviços Ambientais, que uma questão muito importante, assim 70 

como o de uso sustentável agroflorestal. O Sr. Valdemir disse que esse assunto é muito 71 

importante e pediu que Tatiana colocasse no grupo. A Sra. Fernanda parabeniza o município de 72 

Barra de São Miguel na pessoa do Sr. José Batista pela iniciativa de promover a construção do 73 

aterro sanitário e a questão dos resíduos sólidos que é uma lei de 2010 e até agora maioria dos 74 

municípios não fizeram nada, merece uma maior divulgação esse exemplo de Barra de São 75 

Miguel. Em Boqueirão o grande problema são os esgotos que são jogados diretamente nos rios. 76 

Nada mais havendo a tratar o Sr. Valdemir Azevedo Pereira (Presidente) encerrou a Reunião e eu 77 

Claudio Brandão Costa (Primeiro Secretário) lavrei a presente Ata que após lida e aprovada 78 

será anexada à lista dos membros presente. 79 



Data/Hora Nome completo: Instituição: Categoria:

5/13/2022 9:03:38 Cláudio Brandão Costa Prefeitura Municipal de Campina Grande Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:04:01 José Ivanildo Aleixo de Sousa Camis Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:04:34 Tatiana Gomes de Pontes Faepa/Senar Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:04:58 JOSÉ BATISTA FILHO Prefeitura de Barra de São Miguel Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:05:52 Josefa Adilza Lima da Silva Prefeitura Municipal de Santa Cecília Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:07:09 Martinho Aparecido Souza Almeida Prefeitura Municipal de Monteiro Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:07:11 Esther Maria Barros de Albuquerque AESA Não-membro

5/13/2022 9:07:16 João Adelino AESA Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:07:54 Valdemir azevedo pereira Usuario Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:08:46 Lovania Werlang AESA Não-membro

5/13/2022 9:14:23 Benedito Carlos Deodato da Usuário Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:14:27 Samara Galvão da Silva SUDEMA Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:15:32 Cláudia Fernanda Costa Estevam 
Associação dos Irrigantes do Açude 

Epitácio Pessoa 
Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:15:36 Alex Pereira de Brito Colônia de Pescadores Z8 Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:25:08 HELIO FREITAS DA CRUZ NETO MIRIRI ALIMENTOS E BIOENERGIA Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:25:27 Flávia Dias Suassuna SEIRHMA Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:26:32 Gabriela Cristina Soares Rodrigues Miriri Alimentos e Bionergia Não-membro

5/13/2022 9:27:35 Sildo Alves de Morais Prefeitura Municipal de Santa Rita Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:28:26 maria izabel borges de oliveira Sindicato Rural de Olivedos Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:28:40 Kristeny Leite Chaves Prefeitura de Boqueirão Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:41:59 Danilo Maciel Gilvan Celso Cavalcanti de Morais Sobrinho Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:42:50 José Leandro Ferreira de Almeida Centro Vida Nordeste Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:43:20 João Pedro Salvador de Lima Centro Vida Nordeste Não-membro

5/13/2022 9:45:58 Mariana Nóbrega de Moraes SEMAPA Cabedelo Membro do CBH-PB

5/13/2022 9:51:32 Maraci de Sousa Virgolino AESA Não-membro

5/13/2022 9:51:59 Jairton sena ACPB Membro do CBH-PB

5/13/2022 10:26:04 ALINE ANDRADE DOS SANTOS AESA Não-membro
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